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             新しい季節感の中で 
                               校長 古塩 正明  

 「暑さ寒さも彼岸まで」という言葉があります。やっと秋の足音が感じられるようになったでし

ょうか？しかし、最近では異常気象のせいで、なかなか季節感を感じられない 1年間になっており

ます。 

 お月見のころにまだかき氷やアイスクリームを食べたい、とか、９月なのにクーラーがいる、と

か、スポーツの秋なのに暑すぎて運動するのがつらい･･･とか。昔からの「ことわざ」や「季節の

慣習」が今では通用しなくなってきていると感じているのは私だけでしょうか？  

 以前なら９月になれば涼しくなるから、スポーツ大会や遠足のような行事を予定にいれても大丈

夫でした。ところが、今では「９月はまだ暑い」「10 月でも台風が来ると夏のように暑くなる」

というのが恒例になってしまいました。 

 畑野小学校でも、９月上旬に秋の遠足を実施しました。前日までの雨もあがり、当日は朝から晴

れ。「これは絶好の遠足日和だ。」と思ったのですが、逆に気温がどんどん上がり、日差しも強く

なり、絶好のコンディションとは言えない暑い日になってしまいました。ただ、そんな心配をよそ

に、子どもたちは本当によく頑張りました。６年生の班長を中心に、縦割り班ごとに下の子の面倒

を見ながら、仲良く協力して歩いていました。 

そして、９月下旬に行った運動会。朝から晴れて安心していたのですが、天気予報とは違い、途

中の雨で中断させてしまいました。それでも子どもたちは、元気いっぱいに競技に応援に、精一杯

頑張っていました。 

このように、２学期に延期していた行事が子どもたちや保護者の皆様のおかげで何とかできてい

ることが大変ありがたく思います。 

ただ、最近の傾向として１年間の中で、行事やイベントを行う一番よい季節や時期を調整するこ

とが昔より大変難しくなったような気がします。 

「２月だったら絶対スキーはできるでしょう。」 

「11月ならまだストーブは要らないでしょう。」 

「６月は梅雨時期だから外の行事は雨が降ってだめでしょう。」 

といった今までの常識や判断基準は、ほぼ通用しなってきたような気がします。 

このままこのような年が続くことで、ひょっとすると、また新しい「ことわざ」や「季節の慣習」

が生まれてくるかもしれません。つまりそれは、学校の行事や校外活動も今までのものの時期や内

容、ねらい等を見直す時期に来ているということかもしれません。 

 常識は変化する。伝統は進化する。価値は上下する、ということを私たち自身が覚悟しておくこ

とが大切になってくるかもしれません。 

 本校もこのコロナ禍のため、２学期の９月、10月に行事を集中して実施することになりました。

学校ではこのような短い期間に立て続けに予定されることはめったにありません。まさに、学校の

今までの常識をくつがえすような日程ではあります。しかし、このような難局を経験し、乗り越え

ていくことが、前例にとらわれないよい機会になるかもしれません。  

 最近ＳＤＧs（持続可能な開発目標）という言葉が叫ばれています。学校においてもそのような

視点を大切にしていかなければなりません。内容や準備に工夫を加え、変化に対応しながらも本質

を大切にした教育活動を進めて参ります。 
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 コロナ禍での「学びの保障」対応として、佐渡市より学習指導員が配置されることになりました。 

１０月１９日（月）から、週２～３回午前中だけですが、子どもたちの学習のお手伝いに来てくれ 

ることになりました。ご承知おきください。 

 

 

 今まで英語の学習でお世話になっていたレイチェル先生が帰国されましたので、その代わりに、

南佐渡中のブレンドン先生から来ていただくことになりました。他校との兼務のため、指導してい

ただく回数は少し減りますが、外国語の授業はそのまま行われます。ブレンドン先生、よろしくお

願いいたします。 

 

 

１日（木）６年生修学旅行１日目       ２日（金）６年生修学旅行１日目 

18日（日）ＰＴＡ後期奉仕作業       30日（金）文化祭学習発表会前日準備（職員） 

31日（土）文化祭学習発表会（午前のみ）    

 

 秋晴れの中、少し暑くなりましたが学区の中
の３つのコースに分かれて、歩きました。 
 1 学期にほとんど行事ができなかった中で、
全校行事を久しぶりに実施しました。 
 上級生が下級生の面倒をよく見て、きまりよ
く楽しい遠足になりました。 
 お忙しい中、引率のボランティアに参加して
くださった保護者の皆様には深く感謝申し上
げます。 

 練習時間が短い中、1 学期に実施

できなかった運動会を行いました。 

 いつものように親子競技や全校種

目をしない縮小版の運動会でした。 

 思いっきり声援したり、いろんな

道具を使って運動したりすることは

できませんでしたが、力一杯グラウ

ンドを走り抜ける姿やマーチングバ

ンドの晴れ姿をお家の人に見ていた

だくことができました。当日応援に

来ていただいた保護者の皆様、準備

にご協力いただきましたＰＴＡ役員

の皆様、大変ありがとうございまし

た。 
  


